
Amis  du  Jumelage  Entre  Thiès  Et  Saint  Claude 

Assemblée  Générale  samedi  21  octobre  2023 

 

Des nouvelles de nos amis et du Sénégal  

Au niveau de l’actualité, le pays a connu des manifestations en avril suite à 

l’arrestation d’un candidat opposé à l’actuel président, sachant que les 

élections présidentielles sont en février prochain. Le candidat d’opposition est 

soutenu par la jeunesse sénégalaise. Actuellement le calme est revenu, les 

cours reprennent dans les universités.  

Monsieur André Gueye, évêque du diocèse de Thiès, a été nommé 

administrateur du diocèse de Saint Louis, relativement éloigné de Thiès. Ses 

activités se multiplient et s’accumulent et lui demandent disponibilité et 

énergie. Nous le soutenons par nos prières. 

Une autre nomination : l’Abbé Albert M’Baye est nouvellement directeur de 

Caritas Sénégal.  

Cette année la saison des pluies a été globalement satisfaisante, les récoltes 

devraient être correctes et permettre de répondre aux besoins alimentaires 

des familles.  

Rapport moral et d’activités   

L’année 2023 n’a pas connu de visites chez nos amis ni l’accueil d’un groupe 

constitué. Cependant il y a eu des accueils individuels.   

Deux personnes venues en 2022 à l’occasion du 30ème anniversaire de notre 

jumelage  ont vécu un séjour en famille jurassienne. Sœur Pascaline chez 

Laurence et Daniel, Louise, chez Marie Juliette. Et en août l’Abbé Lazare est 

venu remplacer le Père Marc Auguste sur Clairvaux. Il est resté un mois et demi 

et nous avons eu la joie de partager du temps ensemble, avec les amis du 

jumelage.  

A la dernière assemblée générale nous vous avions présenté notre objectif 

d’avoir des personnes relais dans chaque paroisse ou éventuellement doyenné 



afin d’être un relais de proximité auprès des paroissiens, communiquer des 

informations, remettre le bulletin AJETESC Info et les courriers des filleuls aux 

parrains et bien évidemment toutes ces démarches favoriseront une meilleure 

connaissance de l’association des Amis du Jumelage. 

Nous avançons, le nombre de personnes relais se multiplie, nous espérons, au 

plus vite, la présence de personnes relais dans tous les secteurs du diocèse.     

Nos journées randonnées sont toujours d’actualité. En février une journée 

raquettes à Bois d’Amont, préparée par Laurence et Daniel avec une pause 

repas dans le chalet familial de Solange. En septembre une journée autour des 

lacs de Clairvaux, préparée par Elisabeth et Claude. Des temps de partage très 

fraternels auxquels sont invités adhérents, parrains, autres amis. La publicité 

est faite sur le site du diocèse. 

Sur le site, la diffusion d’une synthèse des réunions du conseil d’administration 

est également faite. Si vous en avez la possibilité, connectez-vous, ainsi vous 

serez informés de ce qui se passe chez les Amis du Jumelage. 

Le 02 août, jour du pèlerinage diocésain, voir régional, et jour anniversaire de la 

signature de la charte du jumelage, l’association était représentée par la tenue 

d’un stand et la vente de brioches et bissap. Une assemblée qui a réuni 

beaucoup de personnes pour participer à la célébration eucharistique présidée 

par Mgr PATENOTRE, ancien évêque de Saint Claude.     

A la dernière assemblée générale nous avions fait part de la nécessité 

d’organiser des évènements dans l’objectif de financer le soutien et l’initiative 

d’actions dans différents domaines (santé, éducation).  

Samedi 23 septembre un concert a été donné par la chorale Croches en Chœur. 

Un beau concert de chansons françaises revisitées. Une belle assemblée, entre 

70 et 80 personnes. Un verre de l’amitié proposé aux choristes et aux 

participants a été très apprécié et a permis de faire de nouvelles connaissances.    

Une autre manifestation, théâtrale cette fois, également au profit de l’AJETESC.  

La compagnie de la Cancoillotte, dont le siège est à Besançon, monte une pièce 

de théâtre tous les ans et réparti les recettes des entrées à des associations de 

bienfaisance. Cette année nous avons été retenus avec 3 autres associations.  

Encore 4 représentations : jeudi 30 novembre, vendredi 1er, samedi 02, 



dimanche 03 décembre, au Kursaal à Besançon. La réservation est impérative,  

par téléphone ou sur le site internet de la compagnie.     

La mission parrainage de l’association est présentée par Elisabeth et Edith. 

Situation des parrainages au 21 octobre 2023 : 

138 enfants sont parrainés. 21 enfants sont sortants, ayant terminé leur cycle 

primaire. La plupart des parrains renouvelle leur engagement et permette 

toujours la scolarité d’un enfant.  

De plus 6 parrains complètent leur engagement auprès d’un autre filleul. 

De même, l’Ajetesc assure financièrement la continuité du cursus scolaire pour 

6 enfants qui ne bénéficient plus de parrainages pour diverses raisons. 

Vote du rapport moral et d’activités  

Rapport financier 

Le rapport financier est présenté par Laurence, trésorière de l’association. 

Vote du rapport financier 

Orientations et projets 

Les parrainages, nous souhaitons les développer, ils sont une aide précieuse à 

l’accès à l’éducation. Comme nous l’ont expliqué Elisabeth et Edith, des 

parrains arrêtent pour des raisons qui leurs appartiennent. Dans ce cas c’est 

l’AJETESC qui assure la continuité du parrainage jusqu’au CM2 puisque le 

parrainage est engagé sur toute la durée du cycle primaire. Actuellement 17 

filleuls sont parrainés par l’AJETESC. 

Notre projet de partage de compétences a été en pause suite aux évènements 

sanitaires suivis du 30ème anniversaire du jumelage. Cependant, ce projet est 

remis à l’ordre du jour, notamment dans le domaine de la santé avec l’hôpital 

Saint Jean de Dieu. Des échanges récents avec le directeur le confirment.  

D’autres domaines seront à étudier en fonction des besoins. Le séjour de 

Martine  en novembre prochain permettra des temps de rencontre pour refaire 

le point sur les attentes des différents secteurs. 



Cet été nous avons été contactés par le maire de Piccareau, Monsieur 

Dominique Pellin et ce contact a été suivi d’une rencontre.  

La municipalité de Picarreau désire installer une plaque à l’extérieur de l’église 

en mémoire de Monseigneur Magloire Barthet originaire de ce village et à 

l’origine du sanctuaire marial Mont Rolland au Sénégal. 

Nous sommes donc sollicités par la municipalité pour rédiger le texte à inscrire 

sur cette plaque. Elle sera installée lors d’une cérémonie dont la date est à 

confirmer.    

Le conseil d’administration, les Amis du Jumelage, sont heureux de cette 

initiative et remercient vivement Monsieur le Maire et son conseil municipal.  

Un autre concert est programmé dimanche 05 mai 2024 à 17 heures à la 

collégiale de Poligny. Ce concert sera donné par le Chœur des Roches, un 

chœur d’hommes qui a enregistré plusieurs CD et se donne en concert en 

France et hors de France.    

 

En 2024 un pèlerinage est prévu chez nos amis, à ce jour du 26 novembre au 05 

décembre. Cette période se situe autour du premier dimanche de l’Avent, 

journée du jumelage célébrée conjointement dans les deux diocèses. Les 

inscriptions seront ouvertes dès le début d’année.  

 

Notre dernier loto remonte à novembre 2021. Peut-être nous en organiserons 

un en 2024. C’est à confirmer.   

 


